

EL INDEPENDIENTE

OFICINAS y TALLERES:
Calle 1ª Sur n° 277
Apartado de correos n° 391.

DIARIO DE LA MAÑANA
Director, M. A. Casal

TARIFA:
Suscripción mensual ₡ 1.00
Avisos y remitidos, precio convencional

AÑO III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, 15 DE AGOSTO DE 1909

NUM 616

LINEA de VAPORES de la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ y ESPARTA. Estos rápidos vapores, con todas las cualidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante estos tres días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los sub-agentes, señores SASSO y PIRIE.

E. J. HITCHCOCK
Administrador.

“LA EDUCACIÓN”

Sociedad Librera M. V. Blanco & Co.

SAN JOSÉ

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de bule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.

EL MAS NUEVO

Acaba de establecerse un hotel provisto de todas las comodidades apetecibles, frente al “Salón Boliche.” En él encontrará el público confortable hospedaje y sana y succulenta alimentación.

Su nombre es **Hotel España** y está situado, repetimos, junto al “Salón Boliche.” No hay que confundirlo, pues, con el Hotel Español.

Prueba hace fe. Acudid y os convencereis del buen servicio del HOTEL ESPAÑA.

JOSÉ PÉREZ,
PROPIETARIO.

AZUCAR de FAMILIA de JUAN VIÑAS

IMPORTANTE

GRAN REBAJA DE PRECIOS.
AZÚCAR DE LA AFAMADA MARCA FEDERICO TINOCO

Azúcar de 1ª clase á ₡14.00 el quintal
" " 2ª " " " 12.00 " "
" " 3ª " " " 10.00 " "

A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales, se les hará una rebaja de 5 por ciento.

Se encontrarán siempre grandes existencias en los almacenes de los señores W. Steinvorth & Hno. y Pagés & Cª, San José, y W. Steinvorth & Hno. y Lindo Bros. en Limón.

Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas á cualquier parte de la Línea á los mismos precios, libre de gastos.

LINDO Bros., San José.

San José, 1º de julio de 1909.

Jardinería “EL PORVENIR”

Aviso á mis amigos y favorecedores que he trasladado totalmente la jardinería que tuve en la Sabana, á la esquina de la calle 4ª Norte y avenida 7ª Oeste—conocida con el nombre de El Barriaco—donde estoy dispuesto á complacerlos en todas las órdenes que me encomienden. Esmero, prontitud y baratura en los trabajos, y consideraciones especiales para todos.

QUINTO BRAGHEROLI

SOMBRERERERIA

DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contigua á la oficina que fué del doctor Ernesto Sabotta.

Northern Railway Co. of Costa Rica SERVICIO DE TRENES

San José á Limón y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 9.35 a. m.	
Limón á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 6.15 a. m.; Pasajeros, sale 10.30 a. m.	
Domingo solamente: Mixto, sale 7.10 a. m.	
San José á Cartago y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Mixto, sale 7.00 a. m.; Pasajeros, sale 9.00 a. m., 11.00 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 9.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 9.35 a. m.; 5.10 p. m.	
Cartago á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.15 a. m., 12.45 p. m., 4.17 p. m. Mixto, sale 5.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.10 a. m., 3.30 p. m. y 5.35 p. m.	
San José á Alajuela y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 8.45 a. m. y 5.10 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 2.00 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 6.35 a. m. y 5.10 p. m.	
Alajuela á San José y estaciones intermedias	
Diario, excepto domingo: Pasajeros, sale 7.00 a. m. y 1.00 p. m.	
Sábado solamente: Pasajeros, sale 3.30 p. m.	
Domingo solamente: Pasajeros, sale 8.00 a. m. y 3.30 p. m.	

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente, excepto domingo, á las 9 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 9.40 p. m.

El tren mixto que sale de San José, los domingos solamente, á las 9.35 a. m., conecta en la Junta con el tren que sale de allí para Guápiles y estaciones intermedias á las 5.28 p. m.

Los trenes de pasajeros que hacen el servicio entre San José y Limón llevan un carro-salón en el cual se pueden reservar asientos con anticipación.

W. E. MULLINS, Gerente general.

ELDERS & FYFFES LTD.

Línea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA) Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera á Bristol, ida ₡ 30
Pasaje de primera á Bristol, ida y vuelta ₡ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón, ó á los sub-agentes, señores Sasso & Pirie, en San José.

20 de mayo de 1909

HITCHCOCK—Admor

CERVECERIA TRAUPE

FABRICA DE CERVEZAS Y AGUAS GASEOSAS

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- CERVEZAS: { Negra “Marca Estrella,” Lager Bier, Doble, Sencilla (Blanca y Negra)
- REFRESCOS: { Cream Soda, ZABZAPABILLA, Limonada, Kola, Ginger Ale.

Especialidad de la casa:

“Kola Doble” y “Kola Cham”

INTERESA SABERLO

La acreditada y conocida casa LA CIUDAD DE LONDRES de A. Asch & Bros, dentro de pocos meses se va á trasladar al lado de “La Proveedora,” 75 varas al Oeste de donde está actualmente establecida en la misma Avenida Central. Es de urgente necesidad que el público tome buena nota de esto, por su propia conveniencia, por motivos de que todos saben que en esta casa los precios son sin competencia.

DICARDO

RIEBEL

X

Dentista alemán

—

Frente á don Federico Tinoco.

DIRECTORIO PROFESIONAL

DOCTOR EDUARDO URIBE.—Médico y cirujano.—Altos de la “Botica Oriental”, frente al Mercado.

ALBERTO ECHANDI y MATÍAS TREJOS.—Abogados y notarios. OFICINA, frente á la Casa Presidencial.

MARCIANO ACOSTA.—Abogado y Notario.—Oficina: 175 varas al O. de la esquina N. O. del Parque Central.

DR. RAFAEL CALDERON MUÑOZ.—Médico y cirujano.—Despacha en la “Botica Moderna” y tiene su casa de habitación al costado de la iglesia de “La Soledad”.

VICTOR TREJOS.—Abogado y Notario.—Heredia.—Tiene su bufete en la casa de la señora doña Trina Trejos v. de Flores.

VICTOR OROZCO.—Abogado y Notario.—Despacha en su oficina, al lado de la casa de don Nicolás F. Meza.

JOSÉ J. CHAVERRI.—Abogado y Notario.—OFICINA: en Heredia, casa de la señora Panlagua v. de Flores.

J. JORGE FONSECA.—Abogado y Notario.—Despacha en Limón, en los altos de la casa en que está la BOTICA NUEVA.

OSCAR HERRERA.—Abogado y Notario.—Despacha en su oficina, calle 1ª Sur, n° 54.

DR. JOSE MARIA BARRIONUEVO.—Médico-cirujano de la Facultad de Londres. Detrás del Edificio Metálico.

SIDRO MARÍN CALDERÓN.—Abogado y Notario.—Oficina: calle 1ª Sur, n° 80.

LUIS CRUZ MEZA.—Abogado y notario.—Oficina: en la casa que fué del doctor don Antonio Cruz.

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay falsas y fraudes en abundancia es cosa que todo el mundo sabe, pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto entran al castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los aséritos de ciertas medicinas. Es eficaz remedio denominado la PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que provenga de una fábrica con reconocida reputación. No nos convenimos en exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sencilla como la miel y contiene todos los principios nutritivos y activos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipocistitos Compuesto, Malta y Osmo Silvestre, y es tan valiosa como tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. “El Dr. E. Dreyfus, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio.” En las Boticas

La cuestión social

LA ECONOMIA POLITICA

La desigualdad en los miembros componentes de la sociedad es necesaria. Las ciencias modernas, especialmente la ciencia biológica, reconocen que la sociedad es un organismo viviente. ¿Cómo podría darse, en la variedad de funciones que forman la unidad viviente, el que fuesen iguales todos los componentes? ¿No estamos viendo cómo es indispensable el que unos recojan los alimentos, otros digieran, otros asimilen y otros eliminen?

Dios es el orden; Dios es el bien. Solamente la ignorancia puede dar pie a la ingratitude de levantar quejas contra el Supremo Hacedor. Cada miembro, en la organización de la humanidad, tiene su conciencia y su entidad: para suavizar el roce en el engranaje del mecanismo humano, la benéfica Mano de su Autor ha derramado el aceite de la Caridad.

Precisamente, "la profundidad y la sabiduría de los planes de la Providencia resplandecen sobre todo, como dice el barón Digerando, en esa variedad singular de necesidades y de capacidades que, en la institución de las sociedades humanas, se hallan de tal modo ligadas entre sí, que todas, á ejemplo de las producciones de la naturaleza, conspiran, todas ellas de consuno, á un fin común, el interés general: cada uno trabaja para todos, sin que él mismo lo sepa". "El que ignoraba la vida la aprende después de la desgracia: desconocía su propio corazón, y, si es digno de este descubrimiento, se lo revelará la vista del infortunio".

Los que extrañan el modo de ser actual de la humanidad, no quieren ver el fin sobrenatural del hombre. El Paraíso terrenal permanece aún cerrado sobre la tierra.

¿Quién alumbró á la humanidad degradada? ¿Fueron, acaso, los sabios de la India? Sus enseñanzas crearon las castas: la privilegiada, nacida de la cabeza de Brahma, y la de los infelices parias nacidos de sus pies.—¿Fueron quizá los filósofos griegos encabezados por el divino Platón?—Estos enseñaron: que había "hombres naturalmente señores y hombres naturalmente esclavos". ¿Quién trajo, pues, la regeneración y la vida?—Sólo "Aquel que es la Verdad, la Luz y el Camino"; sólo El levanta al hombre á su primitiva dignidad, mostrándole al Padre que está en los cielos; sólo El enseña que el medio de conocer á sus discípulos es que se amen los unos á los otros y que el verdadero prójimo no se conoce en su casta sacerdotal, ni en su sabiduría de escriba, sino en el amor, que lo detiene en la vía, como al buen samaritano, para recoger al desvalido y gastar de su haber en hacerlo sano.

LA SOLUCION

La solución del problema, lo que no han visto muchos economistas en tantos años de investigar, indicado estaba ya en el libro de los libros, el libro de Dios. Cuántos fracasan por

haber errado la vía! Acabemos con la indigencia, se dijeron, impulsando el trabajo y las industrias; y ¡quién ha llevado las ambulancias, sino la Iglesia, para recoger á los inválidos y estropeados en las batallas de la industria y del trabajo? Pongamos fin á la indigencia, exclamaron después, asustados por la ley de Malthus; cortemos, dijeron, la producción de la prole, y aprendieron, por experiencia, que "hay caminos que parecen al hombre derechos y sus postimerías llevan á la muerte". (Prov. VXi, 25).

El libro inspirado nos enseña que cayó el hombre; y una de las penas accesorias que trajo el pecado, fué el trabajo duro, el trabajo forzado. Empero la misericordia de Dios tenía atemperada de antemano la pena: "Bendijo Dios al sétimo día". Y posteriormente preceptuó: "el día sétimo, sábado, es del Señor, tu Dios: no harás obra ninguna en él".

Se impuso al hombre el trabajo para su beneficio, para que llenase sus necesidades y tuviese satisfacciones lícitas. El hombre inclinado á lo material quiere emplearlo en dar pábulo á sus concupiscencias. Para corregir esto, Cristo Redentor nos amonesta, como jamás lo hizo filósofo alguno, y nos enseña con sus divinos labios: "no os acongojéis diciendo: ¿Qué comeremos ó qué beberemos ó con qué nos cubriremos? "Y así no andéis cuidadosos por el día de mañana".

Quieren los rencorosos adversarios del Cristo hallar en esos divinos consejos un precepto de vivir ociosos; pero no pasa tal imputación de ser malévolamente interpretada, porque Jesús ha dicho que "El no ha venido á derogar la ley", y la ley es vivir del trabajo. Y Pablo, portador de la doctrina de Jesucristo, escribió á los tesalonicenses: "quienquiera que no quisiere trabajar no merece comer".

No reprueba el Señor el trabajar y enriquecer; pero conociendo nuestro apego á los bienes materiales, nos da la pauta de atesorar los bienes espirituales, ya que "no sólo de pan vive el hombre".

Y como eficaz remedio contra los dolores que provienen de la desigualdad de fortunas, el Señor exhorta á la limosna. Sourfé, digámoslo así, y aplauda al mal mayordomo, que se granjea amigos con los bienes que se le han confiado, no á causa de la mala obra, sino por su destreza en prepararse amistades, para el día de desgracia. ¿No se ve aquí el camino de las restituciones de lo mal habido? ¿Cómo podrían restituir, de otra manera, los usureros, los ladrones, los patronos de corazón empedernido y todos los que hacen dinero con la iniquidad? ¿Cómo podrán, decimos, restituir á cada cual lo robado, sino distribuyéndolo entre los miserables? Esos pobres son, quizá, los mismos á quienes la dureza de corazón de tales mayordomos ha llevado á la miseria; y, de no, miembros son del gran organismo, la humanidad.

León XIII, el Pontífice de gloriosa memoria, *Lumen in Coelo*, el Papa de los obreros, y cuyas doctrinas no son otras que las Cristo Jesús y de su Iglesia, con voz de maestro nos enseña en una de sus inmortales encíclicas dónde están el

mal de la *cuestión social* y su remedio.

La religión no condena el trabajo, no condena la industria, no condena las riquezas, no aboga por la ociosidad. Señala un campo en que los ejércitos prestos á la lucha, los propietarios y los desheredados, pueden vivir en paz. Ese campo, sólo á la Religión del Crucificado pertenece: sólo ella puede darlo á la humanidad.

Ese campo está deslindado por tres grandes monolitos: *Resignación, Justicia y Caridad*.

TIBURCIO EL SACRISTÁN.

A los agentes en mora

Les suplicamos encarecidamente se sirvan arreglar sus cuentas antes del día 20, pues de no hacerlo nos van á obligar á comisionar el cobro judicial á algún amigo de su respectiva localidad.

Algunos hay que deben algunos meses á esta empresa, y no es posible que tal estado de cosas continúe, pues el Diario necesita sostenerse con los mismos productos de la suscripción.

Por otra parte, es una falta imperdonable no avisarnos oportunamente quiénes retiran su suscripción, como que la omisión de tal deber nos significa gastos infructuosos en papel, tinta, rotulación etc.

A cierto agente

No habíamos querido proceder antes de tener datos seguros sobre su manejo. Hoy cuando sabemos que ha cobrado recibos y sin embargo no ha mandado su valor á esta Administración, le suplicamos lo mande antes del día 20, pues de lo contrario nos veremos obligados á proceder en defensa de nuestros derechos.

EL ADMINISTRADOR

A NUESTROS SUSCRITORES

Suplicamos á todos nuestros favorecedores se sirvan arreglar sus cuentas pendientes antes del día 15 del presente mes. La publicación de un diario representa no sólo un gran trabajo sino también gastos crecidísimos, y no es posible, pues, que los suscritores lejos de ayudar al nuestro siquiera con el valor de la suscripción, hagan gastar en papel, tinta, empleados etc.

Después del día 15 no respondemos de la actitud que tomaremos contra los morosos que pudiendo arreglar sus cuentas no lo hayan hecho hasta esa fecha.

Gladstone en miniatura

Aprieta, corrobora y cicatriza

De venta en todas las boticas

A mis antiguos coopartidarios

Grande fué el entusiasmo con que en las pasadas luchas electorales trabajamos unidos por la noble causa de nuestras aspiraciones, ó sea por el triunfo del Partido Republicano.

Se componía nuestro bando político, en épocas anteriores, de la mayoría de los honrados hijos del trabajo. Los ambiciosos, del Olimpo, que eran nuestros adversarios, se burlaron de nosotros, arrebatándonos el triunfo, dejándonos en completa derrota. Todo ese tiempo en que estuvimos libres de esa plaga, nuestro partido fué un verdadero partido de orden y disciplina; pero hoy ¡qué desilusión! el Olimpo forma la plana mayor del Partido Republicano, y hé aquí que han llevado el partido al desorden y á la revuelta. ¿Á qué eso de traer armas del Exterior para poner á los hijos del pueblo á rebelarse contra la autoridad constituida? Nosotros, los hijos del pueblo, especialmente los que hemos recibido favores del muy digno y actual mandatario de la Nación, no podemos convertirnos en traidores revolucionarios, enemigos de la patria, por llenar la ambición del Olimpo.

Es imposible que nadie que estime en algo la tierra que le vió nacer, que sienta verdadero amor á su patria, pueda ver sin indignación, y no protestar contra él, tamaño crimen de lesa patria. Es por eso que hoy todos los hombres bien nacidos y que encierran en su pecho un corazón grande y generoso, rechazan con indignación la candidatura del Licenciado Jiménez.

Se me dirá que son invenciones y mentiras de los enemigos del Licenciado Jiménez; pues oíd, y decidme si es mentira lo que sigue, y como ésta son todas.

En el periódico jimenista *La República*, del viernes 6 del corriente mes, aparecen dos artículos en los cuales se calumnia de la manera más infame y más grosera al muy digno y virtuoso sacerdote don Trinidad de J. Araya, cura de la Soledad y también de este pueblo.

Aseguran los escritores, que se firman vecinos del Zapote, que el señor cura en la misa del día 1° de este mes habló en la plática solamente de política y que dijo que el que no seguía á los sacerdotes civilistas no seguiría á Dios. En la conciencia de todos los zapoteños honrados está que no es cierto que el señor cura hablara de política en la misa, sino que se refería á las palabras del santo Evangelio de ese día y á la obligación que tienen los ministros de Jesucristo de velar por los intereses de las almas que se les ha confiado, y por eso dijo como buen pastor, que él deseaba lo siguieran en sus consejos y así poder llegar á la mansión del Eterno con todos sus feligreses.

No contentos los calumniadores del señor cura, le dicen un sinnúmero de insolencias, palabras propias de esos escritores solamente; y fué más

todavía: tuvieron la osadía y la malacrianza de decir que "ni el Obispo que viniera nos haría retroceder". No han tenido esos miserables siquiera la cortesía para decir: "ni el Ilustrísimo señor Obispo", exhibiendo con eso una verdadera falta de educación y su ninguna cultura. Se comprende la poca disposición de los escritores de marras, sabiendo que ofenden hasta á sus mismos partidarios, pues dicen que la mayoría de ellos se ha trazado la misma línea de conducta, y eso no es cierto, pues hay entre los jimenistas de aquí personas muy honradas y que no serían capaces de calumniar ni decirle tanta insolencia al señor cura, y mucho menos faltarle á Su Señoría Ilustrísima.

Por eso, zapoteños honrados, quiero que oigáis mi consejo. La experiencia de los años que pesan sobre mí, me hace pensar en algo serio.

Sabemos que Dios no se hace esperar y que así como el asesino que mata al cuerpo se hace reo ante Dios y ante los hombres, así el que asesina con la lengua y mata la honra se hace reo ante Dios é indigno ante los hombres. Esos seres desgraciados se atraen ellos mismos, junto con los fines que persiguen, la maldición eterna de Dios en castigo de sus desafueros. Yo os aconsejo no ayudeis con el voto esa pérdida causa del jimenismo; alejaos con horror como yo lo hago hoy, si no queréis ver la ruina que Dios dejará venir sobre vosotros. Nadie nos obliga á votar, y es mejor estar neutrales que no arruinados.

Zapote, 10 de agosto de 1901.

UN NEUTRAL

Desplantes del Jimenismo

A Fozes

Pues señor, escrito está que Dios ciega á los que quieren perder. Pues esto sucede con los señores de la cinta azul que no dan paso sin que tropiecen. Asunto de gran trascendencia para el país es el que el Supremo Gobierno acaba de someter á la consideración del Congreso. Pero los que hoy son en vez de padres, padrastros conscriptos de la patria, no preocupándose por esta su entenaída más que de sus personales intereses políticos, resolvieron en el *Gran Club*, llamado antes recinto sagrado en que se legislaba—continuar la propaganda que tanto los preocupa y que del uno al otro extremo de la República continúan los grandes mendicantes aconsejando desafueros y transgresiones á la ley electoral por ellos mismos dictada.

Están en su terreno esos señores de la causa perdida: desde el principio de la lucha no han hecho más que la gran propaganda en favor de nuestro triunfante Partido Civil.

La pasión política ha cegado de tal manera á esos señores claudicadores que cuando todo el mundo reconoce el patriotismo grande, la labor extraordinaria de ese hombre de hierro, de ese carácter enérgico que hoy ocupa la Primera Magistratura, don Cleto, que no piensa sino en mejorar la triste situación de esta asendereada República, ellos, los eternos envidiosos, con el compadre á la cabeza, con soberbia inaudita no quieren reconocer esas cualidades, y despechados y enfurecidos gritan.

atrás, no consentiremos en que te lleves ninguna gloria, bastante nos hemos arrastrado para que no seamos nosotros después los que nos aprovechemos de tu trabajo, no estamos contentos con tener jueces prevaricadores, autoridades o prelores, comandantes apasionados, miembros de mesas azules, (con decir azules, se dice todo); no, queremos los cuarteles, queremos que de una vez se nos entregue el mando".

Y el Ilustre Paciente aguarda el rodar del tiempo, que nos dará la solución de tanta altanería, de audacia tanta.

Llorosa está la Nación. Y como nó? Si su Augusta Representación se burla de ella y cuando se le presenta el trascendental asunto del Empréstito en vez de llamar para que conozcan de él, á personas que además de ilustración reúnan seriedad y experiencia, se le ocurre cablegrafiar á los Siete Sabios de Grecia!!!! ¡¡¡¡Oh tempora, oh Mores!!!! ¡¡Oh Dioses inmortales!! Cómo se burlan esos Señorones de su pobre patria!! Qué van á dictaminar el profesor de Musa Musá, y el de la lira crótica, y el vendedor de zarasa, y los inexpertos y tipludos abogaditos y el exportador de cueros?

¡Perdónalos, señor, perdónalos que no saben lo que hacen!

Y vuelve el asunto armas: este Sr. don Máximo sí que es cosijoso: ya se ha probado basta la saciedad que las armas no son viejas, que sirven muy bien para hacer revolución en cualquier punto del globo; hasta en los Targuases, que vienen con sus tíntis zenonianos; ahora falta saber si el eximio turista hizo el pedido con brazos ó sin brazos, es decir, con ó sin, como dicen en la tierra del tizte.

La solución de este importantísimo asunto la tendremos muy pronto, más ahora que se asegura y se murmura que se han cruzado en clave comunicaciones te egráficas entre esta tierra y Marte [el campo de]. En fin, lo que sea sonará, y muy fuerte; pero los enemigos de la patria no deben olvidar que si el 56 y 57 sin elementos bélicos rechazaron nuestros padres y abuelos á los filibusteros, hoy que ellos mismos nos traen los elementos, con ellos el patriotismo nos hará rechazar y aniquilar á los nuevos filibusteros, que en calles y plazas públicas anuncian la invasión de los bárbaros del Norte.

Esta semana ha sido de grandes caballadas. Por un lado el jefe del partido republicano se fué á Grecia [talvez en busca de los 7 sabios, por encargo del Presidente del Club Congreso]. Dice en telegrama el portugués de allá que fueron 400, 002 pies de caballo. El pico de 2, explica el portugués que resulta agregando los del caballo máximo.

Por otro lado el jefe del partido aristocrático-jimenista se fué á Paraíso y cual otro Dante se vió metido por los mentores Palmeta, Matas & C^o en los purísimos infiernos; pero desolado y triste por la ausencia de su Beatrice, consolándose solamente con las dulces palabras de consuelo que le dirigió el suspenso joven, quien entre sus frases de alivio le decía: no se afija mi querido hermano don Ricardo, no se afija que no llegaremos á la victoria por la superioridad del partido Civil que todos reconocemos y confesamos, pero nos quedaremos en cambio en este NÚMERO CIEN, como Ud. tan gráficamente bautizó á ese infierno. Sí, señor, "hic edificabemur domus nostram", aquí estableceremos nuestro hogar, trayendo lo que nos hace falta.

En Cartago todavía se oyen los gemidos y lamentos de los azules por la caballada de ir á meterse en los infiernos.

LUCAS GÓMEZ.

Muerte sentida

Después de algunos años de permanencia en el bello puerto del Pacífico la estimable señora doña Ramona Montes de Oca, hermana que fué de don Juan Rafael y doña Mercedes del mismo apellido, entregó su alma al Creador el sábado 7 de los corrientes á consecuencia de una enfermedad rápida.

La señora doña Ramona M. de Oca fué esposa cariñosa y fiel del que fué don Napoleón González, muerto hacía seis años y ocho días antes que ella; y agregaba dicha señora á aquellas cualidades virtuosas que en lo sublime de la palabra la hacían muy estimada de todos los que tuvimos la honra de conocerla y que la vimos en el sendero de la vida regar á manos llenas la semilla del bien.

Ya partió, sí, partió para nunca jamás volver la apreciable Ramona. Partió, sí, partió en busca de la incógnita que en este mundo no encontramos; su ausencia será sentida hondamente por nosotros mientras su grata memoria sea acompañada del justo agradecimiento á que ella se hizo acreedora. Partió, sí, se fué Ramona para el lugar á donde han ido, van y seguirán yendo las almas grandes y nobles que supieron llevar con honra y haciendo el bien la cruel existencia en esta tierra de lágrimas y pesares sin cuento.

Parca cruel, verdad fatal, invencible negro de lo ignorado, eres un hecho; tu guadaña no se desafiló ni se herrumbra porque tu trabajo es siego y tenaz.

Descansa en paz, Ramona querida; que sea tu nuevo lecho suave y que las flores del jardín de esa tu nueva ciudad brinden su aroma perfumando tu losa, así como la corona que en estas líneas te envío.

Por fatal este caso, acompaño á la familia Montes de Oca en su justo dolor.—¡Resignación!!

UN AMIGO.

A NUESTROS suscritores del Sur

Les suplicamos avisarnos si no reciben el Diario.

Se había hecho cargo de la circulación de ese lado de la ciudad un muchacho cuya conducta se hacía de todo punto inexplicable, pues no había suscriptor con quien nos viéramos que no nos dijese que no recibía el diario. En este caso están don J. Brunetti, el Dr. Toledo, la señora Mariana de Quirós, don Carlos Guardia, el señor canónigo Valenciano, el Padre Manuel Araya, don Manuel Antonio Gallegos, la familia Navas, el señor Tonduz, el Dr. Ferraz, el Lic. Marín Calderón, el Lic. Orozco, etc., suscritores con quienes nos hemos encontrado; y así debe haber sucedido con todos los demás, á quienes, pues, suplicamos nos avisen cualquier irregularidad del nuevo circulador.

Y ahora que diga el antiguo que no le pagamos.

De San Roque de Grecia

Verdadero fracaso

Fue el que sufrió el jimenismo con la ovación que presentaron sus adeptos el domingo último al señor Lic. don Máximo Fernández. De todas partes se dieron cita para que no faltara ninguno de los que portan divisa azul, á fin de venir á engrosar las filas del partido jimenista—fernando—zelayista.

Yo creí que en una ciudad como Grecia, que ya cuenta con tantos miles de habitantes, la ovación no bajaría de 1500 á 2000 personas por lo menos, pero grande fue mi sorpresa cuando al contarlas con la minuciosidad que pude, no me saieron más que 402 personas, número muy reducido en verdad, si se toma en cuenta que para ajustarlo conté muchos menores de edad y muchos otros que de distintas partes de la República vinieron á engrosar la reunión; ahí también sentí con toda mi alma ver aumentando el número á personas para mí muy estimadas que ostentando orgullosas la divisa azul, y al verlas dije para mí: ¡Pobrecitos! no saben el ridículo papel que representan: no saben, ó no quieren acordarse de que quien va al frente de aquellas filas es el mismo que hace muy poco tiempo estuvo en Nicaragua, en el campo de Marte, conferenciando con el gran tirano de Centro América don José Santos Zelaya, de quien por cierto nada bueno nos puede venir, como el triunfo lo demostrará, ó mejor dicho lo va demostrando ya.

Terminaré diciendo, mal que les pese á esas personas para mí muy estimadas, que en vista de la ostentación jimenista del domingo es un hecho el triunfo del Partido Civil tanto en Grecia como en casi todos sus distritos.

¡Viva Costa Rica libre!

¡Viva don RAFAEL IGLESIAS CASTRO!

JOSE SALGUERO

Gladstone en miniatura

Aprieta, corrobora y cicatriza

De venta en todas las boticas

Bello consorcio

Se necesita un muchachito honrado de unos 12 ó 14 años ó cosa así, que sepa leer y escribir y que conozca bien las calles de la ciudad, para recoger las ropas con que las señoras obsequian á los pobres que socorren las HIJAS DE SANTA ISABEL DE HUNGRÍA.

¡Qué belleza! A la vez que se trabaja y se gana un sueldo, se contribuye á una obra tan meritoria como esa que vienen llevando á cabo las distinguidas señoras y señoritas de la Sociedad HIJAS DE SANTA ISABEL DE HUNGRÍA.

Quien conozca á algún muchacho aparente para el empleo y que desee trabajar y ganar, puede mandarlo á la casa que queda frente á frente de la puerta del Seminario.

Gladstone en miniatura

Excelente para el cabello, alivia instantáneamente el dolor de cabeza etc., etc.

Palabras de una célebre actriz:

Sres. Barclay y Co.

Muy señores míos:

Tengo el gusto de poner en conocimiento de ustedes que llevo algún tiempo de usar la "Loción Gladstone en Miniatura" y la encuentro á mi entera satisfacción y la recomiendo como el más útil artículo para el tocador. Al manifestar lo expuesto tengo el gusto de suscribirme con la mayor consideración su atenta y segura servidora,

Madama de Pompadour.

ZELAYA Y JIMÉNEZ

Se alquila una casa con muebles y otra sin muebles. Cada una tiene sala, dos dormitorios, comedor, cocina, baño de primera clase, corredores, patios, excelente cañería, y está frente á una calle de veinte metros de ancho, á 400 varas al sur del Colegio de Señoritas. En esta Imprenta se dará razón.

Gladstone en miniatura

Aprieta, corrobora y cicatriza

De venta en todas las boticas

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chalets con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

"BALANZA"

Marca registrada de VARGAS y GIL

El jabón por la marca,

La mujer por la casta.

No busque ni color ni tamaño:

busque nuestra marca y ganará Ud.

La comparación es

la piedra de toque

G. Vargas

Joaquín Gil

Cuál es la tienda más surtida y el mejor y más barato almacén de sombreros y calzado en Alajuela? La de don José Figueredo

Cuarentena

Fíjense nuestros lectores en que en las listas de adhesiones jimenistas han aparecido duplicados muchos nombres varias veces; fíjense en que el Ilmo señor Obispo no había dicho lo que quiso hacerle decir un diario jimenista; fíjense en que á cada momento se falsean los hechos en algunas publicaciones jimenistas, y aconsejen á todos sus hijos, parientes, empleados, subordinados y amigos, den cuarentena á todo lo que diga la prensa exaltada en estos tiempos.

A nuestros amigos de los pueblos, de manera especialísima, les aconsejamos no dar crédito á lo primero que lean. El enemigo tiene mucha astucia y pretende presentar como blanco lo negro y lo negro como blanco. Es preciso, pues, consultar con las personas de más saber á fin de cerciorarse de la verdad ó falsedad de una noticia. No olvidarlo.

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA



Ha trasladado su despacho y habita en 120 varas al sur de la "Botica Franca" calle de la Estación al Partido. Extracciones y demás operaciones, completas ante sin dolor. Trabajos garantizados.—Precios reducidos.—



Venta de materiales

Calzado á la medida

ZAPATERIA

NIGRO

BENAVIDES

VENDO AZUCAR

De Grecia y de Aragón

OFICINA EN SAN JOSE:—50 VARAS AL ESTE DEL BANCO ANGLO. Apartado n° 493.
Teléfono n° 131. Oficina en Limón: 25 varas al norte de la tienda de Juan Knohr é hijos.

Guillermo Niehaus.

EL CANDIDATO OFICIAL

Tengo para vender:

Vacas lecheras con cría,

un caballo

americano, de tiro, muy propio para volanta de médico,

novillos chontaleños,

flacos y fríos.

Semilla de zacate de gengibrillo garantizada.

R. CASTRO F.

Nueva tienda de calzado

SEÑORES CLIENTES:

Estoy establecido nuevamente en esta capital á 50 varas al este de la Botica de la Violeta, frente al despacho que fué del Dr Friis, Avenida central, oeste. En mi sucursal de Limón, situada al lado de la Botica Internacional, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital

Órdenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia

Necesita Ud. vestirse?

Pues compre un traje completo, ESPECIALMENTE confeccionado para su cuerpo, con TELAS Á PROPÓSITO, de colores FIRMES y de corte IRREFROCHABLE. Caballeros, señoras y señoritas, le mismo que niños de ambos sexos, encontrarán á PRECIOS DE SITUACIÓN todo lo necesario en el

Gran Almacén de Robert Hermanos

Enaguas lavables desde 9 COLONES, en nuestra SUCURSAL, esquina del Parque Central.

En la renombrada carnicería

CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

GRAN CABALLERIZA DEL OESTE

DE

ADOLFO SAENZ E.

AVENIDA 1ª OESTE.

Bestias finas de alquiler para paseos y viajes.—Precios equitativos—
GRAN rebaja de precios en el cuido de bestias por mes y á diario.

CASA DE HUESPEDES

— Propietario —

Federico Noboa

Calle Central,—50 varas al sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Noboa

ZAPATERIA

— DE —

Higinio Carmona

Ultimos estilos. Magníficos materiales exclusivos para la clientela y para el público en general.

DRES. JIMÉNEZ NÚÑEZ.—Consultorio médico-quirúrgico y Gabinete dental.—7ª Avenida, al costado de la Catedral.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la **Beebe Ear Drum Co., 15 Park Row, New York,** mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

A mi antigua clientela

Habiéndome hecho de nuevo cargo del negocio en Río Grande, ofrezco mis servicios como agente y despachador de fletes.

Lo mismo cuento con buenas bestias de alquiler; vinatería, pulpería, restaurante.

Prontitud y esmero en el servicio Dirección telegráfica: **Aguilar.**

JOSÉ AGUILAR SOTO

Río Grande, julio de 1909

Espacio disponible

Dr. E. F. Kriebel

Dentista americano

Antiguo despacho del Dr. Friis

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

La oficina de cirugía dental de don

NICOLAS F. MEZA

está en su propia casa, donde la ha tenido siempre.



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



S. 109

Precaución Necesaria.—No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletts de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

Tipografía de EL INDEPENDIENTE

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA*

M. V. Blanco & Ca

San José, C.R.